

Covris

express

PRINTEMPS
2023

LA REVUE DES MEMBRES ET CLIENTS DE
Covris Coopérative



Passionnés
pour



**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ANNUELLE 2022**

**Hausse
des revenus**
malgré une
économie
frappée par
l'adversité



Table des matières

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE
ET DE LA DIRECTION P. 2

LA CULTURE DES
HARICOTS AZUKI P.4

PORTES OUVERTES À
LA FERME PHILO P.5

AGCONNEXION, UN OUTIL DE
GESTION INCONTOURNABLE P.6

LA FERME DE LA PLAINE
NOMMÉE MAÎTRE-ÉLEVEUR
AYRSHIRE 2022 P.7

PERFORMANCES LACTIÈRES 2022 P.8

CONCOURS TREMLIN
PERSPECTIVES DE 2023 P.9

DE LA FAC P.10

JOURNÉE PARCELLES 2022 P.4

PRODUCTION PORCINE 2023 P.6

FOCALISONS AUX BONS
ENDROITS P.11



**JEANNINE
CHARTRAND**
Présidente



**PASCAL
LARIVIÈRE**
Directeur général

Message de la présidente et de la direction

Récemment, nous tenions notre assemblée générale annuelle à l'Auberge Godefroy. L'année financière 2021-2022 n'a pas été de tout repos. Notre chiffre d'affaire s'est établi à 196 millions de dollars, une hausse de 14,5 % par rapport à l'an dernier. Toutefois, nos profits, dans l'ensemble, ont été moins importants.

Cette année a été marquée par trois enjeux importants :

- Les difficultés de la filière porcine qui ont eu un impact important sur nos résultats.
- Le conflit en Ukraine a contribué aussi à compliquer la bonne marche de nos affaires. Nous avons dû prendre des mesures pour éviter que, vous les membres soyez trop pénalisés par la situation. Nous avons consenti beaucoup d'efforts afin qu'il n'y ait pas non plus de rupture de stocks en raison du conflit.
- La forte poussée de l'inflation avec laquelle nous avons dû composer.

Mme Jeannine Chartrand, messieurs Denis Richard et Jean Roy ont vu leur mandat renouvelé pour une durée de trois ans. Un nouvel administrateur a rejoint le conseil d'administration. Il s'agit de M. Joel Ruttiman de la Ferme Benjo.

Nous voudrions profiter de cette tribune pour souligner la contribution exceptionnelle de M. Martin Paquette après 14 ans d'implication au conseil d'administration de notre coopérative. Nous ne saurions jamais assez remercier M. Paquette pour tout ce qu'il a fait pour notre entreprise.

Planification stratégique

Cette nouvelle année financière verra se mettre en place un plan de planification stratégique. Cette démarche vient consolider notre fusion de 2020 et faire en sorte que notre développement se poursuivra de belle façon. L'objectif est de revoir l'ensemble des activités de notre coopérative et de fixer les orientations pour les prochaines années.

Pour tout savoir sur les activités de votre coopérative, visitez régulièrement notre site internet et suivez-nous sur notre page Facebook. : Là-dessus, souhaitons-nous un bon printemps agricole!

Covris Coopérative enregistre une **hausse de ses revenus malgré** une économie frappée par **l’adversité**

« La situation en Ukraine a eu un impact important sur l’approvisionnement des fertilisants. La taxe douanière imposée par le gouvernement fédéral a fait grimper les coûts de façon vertigineuse. De plus, comme l’ensemble du monde économique, nous avons fait face à des augmentations substantielles qui ont miné nos résultats financiers. »

— Jeannine Chartrand

Le 21 mars dernier avait lieu la 2^e assemblée générale annuelle de Covris Coopérative pour l’année financière se terminant le 31 octobre 2022. La coopérative a vu ses revenus augmenter de 14,5% mais ses profits diminués légèrement. Trois facteurs principaux ont contribué à cet état de chose : la guerre en Ukraine, la situation difficile de l’industrie porcine et une augmentation très importante de l’inflation.

Une centaine de personnes a assisté à l’événement qui avait lieu à l’Auberge Godefroy. Lors de cette assemblée, les membres ont pris connaissance du rapport annuel et des états financiers complets expliquant en détails les circonstances des opérations de l’année 2022.

Faire face à l’adversité

Pour la présidente réélue du conseil d’administration, Mme Jeannine Chartrand, l’organisation a dû faire preuve de ténacité pour trouver des solutions face à un monde économique mis à mal par la guerre en Ukraine et une flambée de l’inflation.

Pas que de mauvaises nouvelles

Pour M. Pascal Larivière, directeur général de Covris Coopérative, plusieurs secteurs de l’entreprise ont montré de très beaux résultats. « Malgré une adversité certaine, qu’il était difficile de prévoir avant le déclenchement du conflit ukrainien et une augmentation très importante de l’inflation, nous avons géré nos affaires de façon responsable et nous avons pu minimiser nos pertes. Des secteurs comme la machinerie agricole, le commerce de détail et les productions végétales nous ont permis de hausser nos revenus. »



Plan stratégique de développement

Après deux ans d’opération, faisant suite à la fusion de novembre 2020, le conseil d’administration et la direction ont voulu continuer les actions de développement pour pérenniser la coopérative. Un plan stratégique de développement est en préparation pour établir des bases solides et un plan d’action rigoureux.

Une nouvelle équipe d’administration

Madame Jeannine Chartrand a été reportée au poste de présidente. Il est à noter que Mme Élyse Groleau devient la 1^{ère} vice-présidente et M. Jérôme Couture devient le 2^e vice-président. Pour leur part, M. Denis Richard, représentant le secteur Est et M. Jean Roy, représentant le secteur Centre, ont été réélus sur le conseil d’administration. M. Joël Ruttiman, représentant le secteur Ouest, est un nouveau venu sur l’équipe du conseil d’administration de la coopérative. Il est à noter qu’un poste du secteur Ouest est toujours à combler. Rappelons qu’un mandat est d’une durée de trois ans.

Finalement, Mme Élyse Groleau, administratrice, a remis plus de 42 000 \$ en bourse à 5 membres de la relève agricole. Covris poursuivra cet engagement en 2023 avec l’introduction de nouveaux candidats de la relève dans le programme.



Des conférenciers inspirés et inspirants

En après-midi, M. Vincent Cloutier, agronome, Vice-président associé et conseiller principal, Agriculture et agroalimentaire de la Banque Nationale, a abordé un sujet brûlant d'actualité. Ses propos étaient d'autant plus pertinents compte tenu des états financiers qui avaient été présentés plus tôt.

M. Cloutier a parlé des soubresauts économiques auxquels nous sommes confrontés. Il a parlé avec verve des perspectives et des enjeux qui touchent le monde agricole. Il a expliqué avec beaucoup de clarté d'où vient l'inflation très importante que nous connaissons. À ses yeux, malgré les soubresauts actuels, le milieu agricole a tous les outils pour bien tirer son épingle de jeu.

La deuxième conférencière, Mme Camille Laberge, travailleuse de rang au sein de l'Association Au cœur des familles agricoles (ACFA), a présenté en détails la mission de l'ACFA pour que les agriculteurs présents comprennent comment utiliser les nombreux services offerts par l'organisme. Suite aux soubresauts économiques, pour certains producteurs le niveau de stress peut sembler très lourd. Mme Laberge a bien vulgarisé le problème, s'est montrée encourageante et a insisté pour parler de la confidentialité des démarches auprès de son organisme.



Séminaire d'information sur la culture des haricots Azuki

Vous cherchez à diversifier vos cultures? Vous cherchez une culture qui vous permet une meilleure rotation de vos champs? Connaissez-vous les haricots Azuki? Cette légumineuse a le vent dans les voiles présentement dans le milieu agricole.

Covris Coopérative a organisé un séminaire d'information sur la culture de cette plante. Ce séminaire a permis de mieux la faire connaître, d'apprendre à la cultiver et à gérer sa croissance. Nous voulons remercier M. Stéphane Galarneau de Sollio Agriculture pour avoir offert des explications très complètes sur cette culture alternative.

Les agriculteurs présents à ce séminaire d'information ont écouté très attentivement les conseils de M. Galarneau et les avis de nos représentants. Un avant-midi très instructif pour tous et un intérêt marqué pour se lancer dans l'aventure des haricots Azuki.

Intéressés par cette culture différente? Contactez les experts-conseil de Covris Coopérative et découvrez, vous aussi, les avantages de cette légumineuse profitable.





Portes ouvertes à La **Ferme Philo**



**JOANNIE
MANNINGHAM**

Experte-conseila

Vendredi le 17 mars dernier avait lieu la journée portes ouvertes à la ferme Philo de Fortierville. Plus de 450 visiteurs ont pu découvrir la nouvelle étable de la famille Beudet où la production laitière a débuté en février 2020.

C'est avec fierté que l'équipe de Covris a épaulé les propriétaires de la ferme pour cette journée très spéciale. Nous avons fourni le repas tandis que de nombreux autres commanditaires ont collaborés en fournissant les breuvages, les collations, le café ainsi que les couvre-chaussures.

Plusieurs entreprises de la région ont profité de l'occasion pour fournir des informations très intéressante aux personnes présentes. Les visiteurs sont repartis en ayant le sentiment d'avoir vécu une journée très enrichissante.

Nous souhaitons remercier les propriétaires de la ferme Philo, Denys, Jean-Denys et Frédéric Beudet de tous nous avoir accueilli chaleureusement. Merci également à tous les commanditaires qui ont permis à la journée d'avoir lieu.





**ALAIN
MONGRAIN**

Coordonnateur aux
communications

AgConnexion devient de plus en plus **un outil de gestion incontournable**

Le 23 mars, Covris Coopérative organisait un séminaire d'information sur AgConnexion à Baie-du-Febvre et Parisville. AgConnexion fait l'objet d'une campagne de Sollio Agriculture et des coopératives pour augmenter le nombre de producteurs qui se servent de cette plateforme numérique.

Tout au long de 2023, une vaste gamme d'efforts seront consacrés pour sensibiliser les agriculteurs à cet outil qui vaut vraiment son pesant d'or et qui ne cesse de faire l'objet de plusieurs améliorations.

Le ministère québécois de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie met de l'avant plusieurs interventions afin d'accompagner les PME qui souhaitent prendre le virage numérique ou consolider leur démarche de transformation numérique. La plupart d'entre elles sont présentées dans le Plan d'action en économie numérique.

Le virage numérique à la ferme

Peu d'activités, dans nos sociétés modernes, ne sont touchées d'une façon ou d'une autre par les développements technologiques. Le monde agricole est lui aussi concerné et il faut même qu'il utilise encore plus la technologie numérique dans la gestion de la ferme. Adopter le volet de la ferme intelligente permet aux producteurs de mieux gérer les différentes opérations à l'aide de logiciels et de capteurs afin de suivre, surveiller, automatiser et analyser les opérations.

AgConnexion offre aux producteurs une foule de fonctionnalités et d'outils pour aider l'agriculteur à prendre de bonnes décisions et à gagner en efficacité (notamment des calculatrices) et à prendre de meilleures décisions. Parlant d'outils, AgConnexion propose ce menu très complet :

- Outils d'aide à décision
 - Ferme intelligente
 - Solutions analytiques
 - Boîtes à outils
- Outils de gestion quotidienne
 - Renouvellement de produits en ligne
- Outils administratifs
 - Gestion des documents
 - Communications et notifications

Covris Coopérative souhaite sensibiliser ses membres aux nombreux avantages de prendre le virage numérique à la ferme. Pour ce faire, elle peut compter sur la grande collaboration de l'équipe numérique de Sollio Agriculture composée d'Ève Pontbriand-Sarao, Karl Bissonnette et d'Alain Brassard qui sont de tous les séminaires que nous organisons.

Des avantages vous dites?

Faire de votre ferme une ferme intelligente est déjà un concept adopté par beaucoup et qui deviendra presque nécessaire avant longtemps. Il y a vraiment de nombreux avantages à prendre ce virage. Votre expert-conseil peut vous aider à vous familiariser avec AG Connexion/Portail et Ferme intelligente, à configurer plusieurs des outils et à vous accompagner dans toutes les étapes de cette adoption de la technologie numérique. Discutez-en avec lui ou elle pour mieux saisir toutes les implications et mieux comprendre comment ce virage numérique vous apportera de nombreux bénéfices.

Faites une première démarche en visitant le site internet d'AgConnexion (<https://agconnexion.com/fr/producteur>). Contactez ensuite votre expert-conseil pour obtenir un accès à AgConnexion.

De bons commentaires

Les membres qui ont participé à nos séminaires d'information se sont montrés non seulement intéressés par AgConnexion et ses nombreux avantages mais aussi par le soutien qu'ils peuvent recevoir de Covris Coopérative et de l'équipe numérique de Sollio Agriculture. Tous sont conscients qu'il y a une courbe d'apprentissage, mais tous reconnaissent également que les nombreux bénéfices d'AgConnexion valent l'implication qu'il faut consentir pour améliorer de façon significative la gestion de son exploitation agricole.



La Ferme de la Plaine nommée maître-éleveur Ayrshire 2022

Quand on entre dans le bureau de la Ferme de la Plaine, à Sainte-Françoise-de-Lotbinière, on est en admiration devant des dizaines et des dizaines de rubans, plaques, bannières, trophées et autres récompenses que les propriétaires se sont mérités au fil des ans.

Dominique Neault, Aline Bélanger et leur fille Carine sont éleveurs de vaches de race Ayrshire. Cette sympathique famille n'en finit plus de se mériter des honneurs de toutes sortes. Déjà élu maître-éleveur en 2012, ils sont choisis de nouveau en 2022. Mais au-delà des honneurs, et c'est encore plus significatif, leurs performances laitières remarquables se maintiennent année après année.

« Dans cette famille, nous sommes passionnés par notre métier, amoureux de la race de vaches que nous élevons depuis nos débuts il y a plus de 40 ans. Les honneurs c'est bien, mais la reconnaissance de nos performances et de la qualité de notre lait, c'est encore mieux », de dire Aline Bélanger.

La tradition se poursuit

Dominique Neault représente la 3e génération à gérer cette ferme, mais la 4e génération est déjà à l'œuvre et la 5e montre un grand intérêt à poursuivre la tradition. Carine, la fille de Dominique et d'Aline, est associée avec ses parents et ses quatre enfants sont tous intéressés à poursuivre dans la voie de leurs aînés.

« Nous avons fait des choix familiaux, de dire Dominique Neault, et nous sommes très fiers de notre parcours. Même si nous avons grossi par rapport à d'autres époques, nous avons tout de même 100 bêtes, nous sommes une ferme à échelle humaine. Dans les standards actuels, nous demeurons une petite exploitation et ça nous convient parfaitement. Nos bêtes sont bien traitées et leurs performances le prouvent. »



ALAIN MONGRAIN

Coordonnateur aux communications

Une race qui perdure

Les vaches Ayrshire ne sont plus aussi populaires qu'autrefois. Elles ont été supplantées par les Holstein, mais plusieurs producteurs ne jurent encore que par elles. « Les Ayrshire sont des vaches rustiques, bien adaptées à notre environnement et très performantes. Le croiriez-vous si je vous disais qu'une de nos vaches les plus performantes a 18 ans. Pour se faire une idée, la durée de vie moyenne d'une vache, toutes races confondues, est d'un peu moins de 5 ans. Cette race a toujours de l'avenir, notre ferme en est la preuve vivante, » de dire Aline Bélanger.

Covris Coopérative fidèle partenaire de la Ferme de la Plaine

Covris Coopérative est fière de cette ferme membre de notre coop. Au cours des dernières années, notre experte-conseil Joanie Manningham accompagne les producteurs dans la gestion de l'alimentation de leur troupeau. Une belle complicité s'est mise en place de part et d'autre. Effectivement, Joanie les accompagne non seulement dans l'allée des vaches à l'étable, mais également dans l'anneau d'exposition lorsqu'il s'avère nécessaire.

Nous tenons à féliciter Dominique, Aline et Karine pour le bel honneur d'avoir été choisis maître-éleveur Ayrshire 2022, pour la deuxième fois de l'histoire. Nous leur souhaitons de continuer de faire aussi bonne figure et de compter sur les plus jeunes membres de la famille pour continuer la tradition.





**ALAIN
MONGRAIN**

Coordonnateur aux
communications

Performances laitières 2022

Une bonne année dans l'ensemble

Les performances laitières 2022 sont plutôt bonnes dans l'ensemble. On ne parle pas ici d'année record mais d'une bonne année où nos producteurs ont continué de bien faire et d'augmenter leur rendement.

Il est à noter aussi que parmi les 20 fermes les plus performantes, neuf d'entre elles pratiquent la traite robotisée, soit près de la moitié des fermes offrant un bon rendement. Si l'on veut aller plus loin, parmi les cinq fermes gagnantes, quatre ont opté pour la traite robotisée. Comme dirait l'autre, si la tendance se maintient...!



Ferme NCL : experte Amélie Jodoin

Nous sommes heureux de vous présenter le top 5 des fermes laitières les plus performantes de l'année parmi les producteurs de notre coopérative :

| Ferme | NB vaches | Lait/Vaches | Test gras | Teste protéine | Kg composante |
|-------------------------|-----------|--------------|-------------|----------------|---------------|
| Ferme NCL | 60 | 37,14 | 4,17 | 3,18 | 2,73 |
| Ferme Ricagri | 96 | 36,46 | 4,18 | 3,19 | 2,68 |
| Ferme Centvin | 63 | 36,54 | 4,13 | 3,18 | 2,67 |
| Ferme Fleurandre | 46 | 35,40 | 4,30 | 3,22 | 2,66 |
| Ferme Grolier | 56 | 36,16 | 4,15 | 3,17 | 2,65 |

Voici le tableau des autres fermes gagnantes :

| | | | | | |
|----------------------|-----|-------|------|------|------|
| Ferme Valpierre | 70 | 37,67 | 3,88 | 3,14 | 2,65 |
| Ferme Chantal | 55 | 36,96 | 3,96 | 3,20 | 2,64 |
| Ferme Mibois | 42 | 36,20 | 4,17 | 3,11 | 2,63 |
| Ferme Wendover | 48 | 34,30 | 4,29 | 3,26 | 2,59 |
| Damestar Holstein | 37 | 34,65 | 4,17 | 3,30 | 2,59 |
| Ferme Philo | 110 | 35,35 | 4,14 | 3,16 | 2,58 |
| Ferme Dany Jutras | 59 | 36,06 | 4,00 | 3,13 | 2,57 |
| Ferme Les Girouettes | 92 | 34,00 | 4,31 | 3,22 | 2,55 |
| Ferme Pariso | 65 | 32,57 | 4,39 | 3,42 | 2,54 |
| Ferme Camilienne | 77 | 34,40 | 4,18 | 3,24 | 2,54 |
| Ferme Gillubert | 50 | 33,95 | 4,14 | 3,33 | 2,53 |
| Ferme Perus | 114 | 35,05 | 4,02 | 3,18 | 2,52 |
| Ferme K. Grandmont | 30 | 33,60 | 4,24 | 3,27 | 2,52 |
| Ferme Bertco | 62 | 34,00 | 4,10 | 3,29 | 2,50 |
| Ferme Renely | 80 | 34,00 | 4,14 | 3,25 | 2,50 |



Ferme Grolier : expert Maxime Rousseau



Ferme Ricagri : expert Maxime Rousseau



Ferme Fleurandre 2000 : Expert Jean-Michel Laroche



Ferme Centvin : expert Alexandre Beauchemin

On fête ça au **hockey!**

Pour souligner ces belles performances laitières en 2022, Covric Coopérative a invité les représentants des 20 fermes les plus productives à se réunir dans la loge *Le Trou du Diable* au Colisée Videotron pour assister à une partie de hockey des Lions de Trois-Rivières.

L'équipe locale, membre de la ECHL et filiale des Canadiens de Montréal, a offert une performance étincelante grâce à une victoire par blanchissage de 5 à 0 sur les Admirals de Norfolk. Une célébration d'une belle année laitière se finissant en beauté!





**JEAN-PHILIPPE
GERVAIS, PhD**

Vice-président et économiste
en chef FAC

Perspectives de 2023 pour le secteur des céréales, des oléagineux et des légumineuses

La meilleure façon de décrire l'année de commercialisation 2022-2023 au Canada serait de parler d'une importante remontée de la production par rapport aux récoltes de 2021 qui ont souffert de la sécheresse qui sévissait alors. C'était une bonne année pour ceux qui avaient plus de récoltes à vendre, alors que les prix des produits de base continuaient à augmenter et que les conditions d'aridité extrême affligeaient plusieurs des plus grands concurrents du Canada. Les revenus agricoles ont affiché une hausse marquée en glissement annuel, hausse qui était nécessaire pour suivre les prix des intrants qui semblaient ne connaître aucune limite.

Les prix de la plupart des principales grandes cultures sont déjà redescendus des sommets atteints en 2022, mais ils demeurent bien supérieurs à leurs moyennes respectives sur cinq ans. Au cours de l'année de commercialisation 2022-2023, seuls

les prix du maïs et du soya devraient continuer à augmenter par rapport aux niveaux de 2021-2022. Les prix de toutes les cultures à l'exception de l'orge fourragère augmenteront par rapport au cumul à ce jour, avant de chuter avec la récolte de 2023. Malgré cette baisse, ils demeureront supérieurs à la plus récente moyenne sur cinq ans.

L'équipe des Services économiques FAC vous aide à comprendre les principales tendances et enjeux économiques susceptibles d'avoir une incidence sur votre exploitation en 2023.



Découvrez les tendances à observer

Consultez la section services économiques du site web de FAC pour découvrir d'autres ressources et outils.

RÊVER. BÂTIR. RÉUSSIR.

**PROFITEZ VOUS AUSSI
DU FINANCEMENT D'INTRANTS DE FAC**

Choisissez la manière simple et flexible de libérer vos liquidités. Bénéficiez de 12 mois pour acheter des semences, du carburant, des engrais et des produits de protection des cultures, et jusqu'à 18 mois pour payer.

FAITES UNE DEMANDE À [FAC.CA/INTRANTS](https://fac.ca/intrants)



JOËL ZUMMO

Directeur général de RP2R

Mission de RP2R

Produire un porc de première qualité avec une approche de développement durable et de rentabilité au bénéfice de ses propriétaires et des éleveurs porcins.

Production porcine 2023 Focalisons aux bons endroits



Préambulez Lors de ce dernier temps des fêtes, j'ai pris le temps d'attaquer le livre de l'anthropologue Serge Bouchard "Ils ont couru l'Amérique". Cet ouvrage témoigne des différentes péripéties d'explorateurs français et canadiens qui ont navigué afin de découvrir l'Amérique au 17^{ème} siècle. Ces histoires rocambolesques de personnes éprises d'une grande détermination dans une époque aux moyens extrêmement limités m'inspirent le présent texte et me disent qu'en cette époque aux milles moyens, on a certainement tous les outils pour supplanter l'adversité d'aujourd'hui.

INCROYABLE 2022. Tout comme la précédente, elle nous a accordé que peu de répit. J'évite ici d'énumérer les différents écueils, vous les connaissez tous. Mais si on regarde la réalité de notre industrie depuis plusieurs années, ce refrain, on le connaît par cœur.

J'entame bientôt ma trentième année de carrière dans le porc et mis à part le milieu de la décennie 90 (genre d'années folles en production porcine), toute entreprise qui a traversé les trente dernières années avec succès a dû avoir un haut niveau **d'anticipation** afin d'amoinrir l'effet néfaste des vents de face.

Vous êtes parfois étourdi ? Sentiment tout à fait normal. C'est à ce moment que, tel un explorateur, vous déroulez sur la table le plan de navigation établi au préalable avec votre équipe de collaborateurs et vous en faites le bilan.

La recette pour demeurer en affaire n'est pas différente des autres secteurs d'affaires. Malgré tous les éléments perturbateurs qui tendent de nous éloigner de notre focus, nous devons maintenir le cap du plan initial et prioriser les éléments qui **rapportent le plus** et sur lesquels nous exerçons une **influence directe**. Faire des cauchemars liés à la politique ou à la convention de mise en marché ne nous rapportera rien au quotidien.

Il est important de prendre le temps de passer en revue l'ensemble des **progrès accomplis** par votre entreprise lors des derniers mois. La liste de ce bilan positif qui vous ramènera certainement des gains économiques à moyen terme vous donnera l'élan nécessaire afin d'affronter la suite, c'est à dire les autres éléments qui limitent votre progression. Comme nous n'avons pas de contrôle sur le prix de revient, concentrons-nous sur les aspects de la production **maîtrisables** qui permettront d'optimiser vos revenus ainsi que d'abaisser les dépenses improductives.

Pour y parvenir, mettons le cap sur les excellentes pratiques zootechniques. La liste est longue : productivité en maternité, poids des porcelets au sevrage, chartes de température adaptées, qualité d'expédition, bon ajustement des programmes alimentaires, investissements et entretiens immobiliers afin d'avoir des équipements performants, bonne biosécurité, contrôle de qualité serrée de nos intrants à la ferme, bonne application des programmes de prophylaxie et j'en passe.

L'équipe RP2R se donnant comme mandat de faire progresser continuellement l'ensemble des fermes de notre réseau a mis en place depuis plusieurs années en maternité et plus récemment en pouponnière/engraissement des réunions de rétrospectives annuelles (RRA). Ces rencontres sont d'excellents moments pour faire le bilan de vos performances passées et de planifier vos actions des douze prochains mois. Tout en complétant très bien le support technique au quotidien, cela vous permet de cibler vos priorités futures et d'évaluer le chemin pour s'y rendre.

Pour terminer, RP2R s'est doté d'une mission* il y a un an. Celle-ci progresse et s'accomplit quotidiennement avec votre collaboration et nous vous en remercions.

On se souhaite plein de succès!

Avis de nominations

Nous sommes heureux de vous présenter les nouveaux membres de la grande famille de notre coopérative. Nous leur souhaitons bonne chance dans leurs nouvelles fonctions.



**LORIE
CHÉNARD**
Experte-conseil ruminant



**DENIS
LAUZIÈRE**
Journalier au Plan végétal
de Baie-du-Febvre



**DIANE
CHAMPAGNE**
Réceptionniste au Centre administratif
de Parisville



**FRÉDÉRIQUE
COURCHESNE**
Technicienne RH-Paie

Erratum

Dans le numéro Hiver 2023, à la page des Avis de nominations, nous voulons rectifier le titre officiel de deux personnes : **Mme Céliane Marcotte** est Superviseure adjointe plutôt que gérante et **M. Denis Fournier** est Gérant de service plutôt que préposé à la quincaillerie

Covris
Coopérative

Journées petits élevages

**Produisez vous-même
vos volailles en toute
sécurité!**

Parisville
Commandez avant le 13 mai
LIVRAISON LE 16 JUIN

Nous mettons à
votre disponibilité
la moulée
correspondant à vos
besoins et ce, 100%
végétale.

Nos poussins proviennent d'un couvoir sous surveillance
de l'Agence canadienne d'inspection des aliments

WWW.DCOMM.PUB